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Das Projekt "Zurück zu den Wurzeln. Was vereint Europa? Bürger Europas für 

Europa!" wurde mit Unterstützung der Europäischen Union im Rahmen des 

Programms "Europa für Bürgerinnen und Bürger" gefördert. 

 

Geltend für den 
Programmbereich 2,  
Maßnahme 2.2 - "Netzwerke von Partnerstädten" 
 
 
Neun Veranstaltungen wurden im Rahmen des Projekts durchgeführt: 
 
Veranstaltung 1 
 
Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 89 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 65 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Recklinghausen (Deutschland), 3 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Dordrecht (Niederlande), 3 Teilnehmerinnen 
und Teilnehmer aus der Stadt Ormoz (Slowenien), 5 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus 
der Stadt Douai (Frankreich), 3 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Bytom, 5 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Baia Sprie und 5 Teilnehmerinnen und 
Teilnehmer aus der Stadt Tiszavasvari (Ungarn). 

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Recklinghausen (Deutschland), von 09.03.2017 bis 
11.03.2017 statt. 

Kurze Beschreibung:  Das Ziel der Veranstaltung war der Austausch zu folgenden 
Themen: "Folgen der Flüchtlingskrise in den kleinsten Zellen der Sozialsysteme Europas: 
Städte und Gemeinden – Debatte über die europäischen Richtlinien zur Verbesserung der 
Arbeitsbedingungen für Leiharbeiter" 

 
 
Veranstaltung 2 

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 67 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 38 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Recklinghausen (Deutschland) und 29 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Douai (Frankreich).  

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Douai (Frankreich), von 18.05.2017 bis 21.05.2017 
statt. 

Kurze Beschreibung:  Das Ziel der Veranstaltung war der Austausch zu folgenden 
Themen: "Europäisches Geschichtsbewusstsein - 100 Jahre soziale und politische 
Revolution, Zerfall von Großmächten und Auswirkungen auf die politische und historische 
Landschaft in Europa"   

 

Veranstaltung 3 

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 58 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 36 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Varna (Bulgarien), 4 Teilnehmerinnen und 
Teilnehmer aus der Stadt Douai (Frankreich), 5 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der 
Stadt Dordrecht (Niederlande), 1 Teilnehmerin aus der Stadt Ormoz (Slowenien) und 12 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Recklinghausen (Deutschland). 
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Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Varna (Bulgarien), von 14.06.2017 bis 19.06.2017 
statt. 

Kurze Beschreibung:  Das Ziel der Veranstaltung war der Austausch zu folgenden 
Themen: "Soziale Innovationen und Jugendmanagement 
/Jugendbeschäftigung/Jugendzusammenarbeit für die europäische Solidarität und Toleranz" 

 

 

Veranstaltung 4 

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 173 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 28 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Recklinghausen (Deutschland) und 145 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Bytom (Polen). 

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Recklinghausen (Deutschland), von 01.09.2017 bis 

03.09.2017 statt. 

Kurze Beschreibung:  Das Ziel der Veranstaltung war der Austausch zu den Themen: 

"Zurück zu den Wurzeln. Europa als einzigartige Solidar-Wertegemeinschaft. 60 Jahre 
Römische Verträge. 60 Jahre Wirtschaftsgemeinschaft. 60 Jahre EURATOM- eine 
Bestandsanalyse" 

 

 

Veranstaltung 5 

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 108 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 15 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Recklinghausen (Deutschland), 9 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Ormoz (Slowenien) und 84 Teilnehmerinnen 
und Teilnehmer aus der Stadt Bytom (Polen). 

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Bytom (Polen), von 22.03.2018 bis 24.03.2018 statt. 

Kurze Beschreibung:  Das Ziel der Veranstaltung war der Austausch zu den Themen: 
"Gemeinsame Erinnerung / 100 Jahre des 1. Weltkrieges / 80 Jahre Beginn des 2. 
Weltkrieges / Versailler Vertrag – verpasste Chance auf Zusammenarbeit / gemeinsame 
Vergangenheit / Präventionsauftrag“ 

 

 

Veranstaltung 6 

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 50 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 10 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Recklinghausen (Deutschland), 29 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Baia Sprie (Rumänien), 1 Teilnehmerin aus 
der Stadt Ormoz (Slowenien), 7 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Tiszavasvari 
(Ungarn) und 3 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Varna (Bulgarien). 

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Baia Sprie (Rumänien), von 07.06.2018 bis 

10.06.2018 statt. 

Kurze Beschreibung:  Das Ziel der Veranstaltung war der Austausch zu den Themen: 
„Gespaltene Vergangenheit: 60 Jahre nach dem Beginn des Kalten Krieges Ost/West und 60 
Jahre europäische Integration / Der Haager Kongress; Europäische Jugendgarantie / Kampf 
um die Jugend in Europa“ 
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Veranstaltung 7 

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte 37 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 13 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Recklinghausen (Deutschland), 21 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Dordrecht (Niederlande) und 3 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Varna (Bulgarien). 

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Dordrecht (Niederlande), von 27.09.2018 bis 

29.09.2018 statt. 

Kurze Beschreibung:  Das Ziel der Veranstaltung war der Austausch zu den Themen: 
„Bürger Europas für Europa / Gewährleistung des sozialen Friedens / Erfahrungsaustausch 
zu Wegen und Möglichkeiten von stärkerer Bürgerbeteiligung an Entscheidungsprozessen in 
Europa“ 

 

 

Veranstaltung 8 

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte ca. 272 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 

ca.220 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Recklinghausen (Deutschland) und 
52 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Douai (Frankreich). 

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Recklinghausen (Deutschland), von 17.11.2018 bis 

18.11.2018 statt. 

Kurze Beschreibung:  Das Ziel der Veranstaltung war der Austausch zu den Themen: 

“Ende des 1. Weltkrieges / Volkstrauertag in Deutschland / Deutsch-Französische 
Beziehungen nach dem 1. Weltkrieg” 

 

 

Veranstaltung 9 

Beteiligung: Die Veranstaltung involvierte ca. 68 Bürgerinnen und Bürger, insbesondere 48 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Recklinghausen (Deutschland), 5 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Baia Sprie (Rumänien), 4 Teilnehmerinnen 
und Teilnehmer aus der Stadt Bytom (Polen), 3 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der 
Stadt Dordrecht (Niederlande), 4  Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Douai 
(Frankreich), 2 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Ormoz (Slowenien) und 2 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus der Stadt Varna (Bulgarien). 

Ort / Datum: Die Veranstaltung fand in Recklinghausen (Deutschland), von 06.03.2019 bis 

08.03.2019 statt. 

Kurze Beschreibung:  Das Ziel der Veranstaltung war der Austausch zu den Themen: „30 
Jahre Fall der Berliner Mauer / Entwicklungen in Europa / Abschlusstreffen“ 
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The project “Back to the roots. What unites Europe? European Citizens for 

Europe!” was funded with the support of the European Union under the 

Programme "Europe for Citizens". 

 
Applies to 
Program: Europe for Citizens 
Programpart 2 – Democratic engagement and civic participation  
Measure 2.2: “Network of towns”  
 
 

9 events have been carried out within this project: 

Event 1 

Participation: The event involved 89 citizens, including 65  participants from the city of 

Recklinghausen (Germany), 3 participants from the city of Dordrecht (Netherlands), 3 

participants from the city of Ormoz (Slovenia), 5 participants from the city of Douai (France), 

3 participants from the city of Bytom (Poland), 5 participants from the city of Baia Sprie and 

5 participants from the city of Tiszavasvari (Hungary).  

Location / Dates: The event took place in Recklinghausen (Germany) from 09.03.2017 to 

11.03.2017. 

Short description:  The aim of the event was the exchange to the following topics: 

“Consequences of the refugee crisis for the smallest cells of the European social system: 

Cities and communities – Debate about the European guidelines for better labour conditions 

of agency worker.” 

 

Event 2 

Participation: The event involved  67  citizens, including  38  participants from the city of 

Recklinghausen (Germany) and 29 from Douai (France).  

Location / Dates: The event took place in Douai (France), from 18.05.2017 to 21.05.2017. 

Short description:  The aim of the event was the exchange to the following topics: “European 

historical awareness – 100 years social and political revolution, decay of super powers and 

the effects on the political and historical landscape in Europe” 

 

Event 3 

Participation: The event involved  58  citizens, including  36  participants from the city of 
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Varna (Bulgaria), 4 from Douai (France), 5 from Dordrecht (Netherlands), 1 from Ormoz 

(Slovenia) and 12 from Recklinghausen (Germany).   

Location / Dates: The event took place in Varna (Bulgaria), from 14.06.2017 to  19.06.2017 

Short description:  The aim of the event was the exchange to the following topics:  

“Social Innovations and youth-management / Youth employment / youth-collaboration for  

European solidarity and tolerance” 

 

Event 4 

Participation: The event involved  173  citizens, including  28  participants from the city of 

Recklinghausen (Germany) and 145  from Bytom (Poland).  

Location / Dates: The event took place in Recklinghausen (Germany), from 01.09.2017 to 

03.09.2017. 

Short description:  The aim of the event was the exchange to the following topics:  

“Back to the roots. Europe as a unique community of shared values. 60 years of Treaties of 

Rome. 60 years of economic community. 60 years of EURATOM – an analysis” 

 

Event 5 

Participation: The event involved  108  citizens, including  15  participants from the city of 

Recklinghausen (Germnay), 9 from Ormoz (Slovenia) and 84 from Bytom (Poland). 

Location / Dates: The event took place in Bytom (Poland), from 22.03.2018 to 24.03.2018. 

Short description:  The aim of the event was the exchange to the following topics:  

“Common Memories / 100 years after World War 1 / 80 years outbreak of World War 2 / 

Treaty of Versailles – a missed chance for collaboration / shared past / Order to precent” 

 

Event 6 

Participation: The event involved 50 citizens, including 10 participants from the city of 

Recklinghausen (Germany), 29 from Baia Sprie (Romania), 1 from Ormoz (Slovenia), 7 from 

Tiszavasvari (Hungary) and 3 from Varna (Bulgaria).  

Location / Dates: The event took place in Baia Sprie (Romania), from 07.06.2018 to 

10.06.2018. 

Short description:  The aim of the event was the exchange to the following topics:  

“Split Past: 60 years after the outbreak of the Cold War between east/west and 60 years of 

European integration / Hague Convention; European youth guarantee / Battle for the Youth 

in Europe” 

 

Event 7 

Participation: The event involved  37  citizens, including  13  participants from the city of 

Recklinghausen (Germany), 21 from Dordrecht (Netherlands) and 3  from Varna (Bulgaria). 
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Location / Dates: The event took place in Dordrecht (Netherlands), from 27.09.2018 to 

29.09.2018. 

Short description:  The aim of the event was the exchange to the following topics: 

“European Citizens for Europe / Warranty of the social peace / Exchange of ways and 

possibilities to strengthen civic participation in decision-making in Europe” 

 

Event 8 

Participation: The event involved  272  citizens, including  nearby 220  participants from the 

city of Recklinghausen (Germany), and 52 from Douai (France).  

Location / Dates: The event took place in Recklinghausen (Germany), from 17.11.2018 to 

18.11.2018. 

Short description:  The aim of the event was the exchange to the following topics:  

„End of the 1st World War / Memorial Day in Germany / German-French relations after the 

First World War“ 

 

Event 9 

Participation: The event involved  68  citizens, including  48 participants from Recklinghausen 

(Germany), 4 from Bytom (Poland), 5 from Baia Sprie (Rumänien), 3 from Dordrecht 

(Netherlands), 2 from Ormoz (Slovenia), 4 from Douai (France) and 2 from Varna (Bulgaria).  

Location / Dates: The event took place in Recklinghausen (Germany), from 06.03.2019 to 

08.03.2019. 

Short description:  The aim of the event was the exchange to the following topics:  

“30 years fall of the Berlin Wall / Development in Europe / Final meeting” 

 

 


